

人生は予想外のことばかり。思わぬところに落とし穴があれば、同時にお宝も眠っています。例えばポテトチップスは料理の失敗から、ペニシリンは実験室の事故から生まれました。どこにアイデアの種が眠っているか分かりません。小さな出来事にも目を凝らし、偶然を味方に好奇心を武器に、新しい扉を開けましょう。

社労士がズバリ! 職場のQ&A

今月のQ&A：【年次有給休暇取得率の現状について教えてください】

Q 従業員数 15 名の不動産会社を運営しています。ここ数年は常に人手不足状態で、求人募集をしても応募はほとんどありません。年次有給休暇を取得しやすい会社へは求人の応募が多いと聞きましたが、当社の年次有給休暇の取得率はほぼ 50% です。一般的に年次有給休暇の取得率はどのような状況にあるのでしょうか。

A 2023 年の厚生労働省の「就労条件総合調査」によれば、年次有給休暇取得率の平均は 62.1% です。なお取得率自体は年々上がってきています。平均付与日数 17.6 日から計算すると年間で 10~11 日を取得していることとなります。年次有給休暇の取得率を上げるために、計画的付与を実施している企業は約 44% で、その日数は 5 日または 6 日が多いようです。年次有給休暇取得率と求人募集の相関関係についての調査結果は見当たりませんが、年次有給休暇に対する関心度合いの高さは、管理者よりも一般労働者、そしてパートタイム労働者となることは間違いないでしょう。



光を放つ 名言コラム

【挑戦することで自分もより豊かになる】

子役として人気を博したあと、3年間のイギリス留学を経て、俳優として活躍する加藤清史郎氏。新聞のインタビューで将来の目標について聞かれ「挑戦し続けることです。挑戦することで、自分も作品もより豊かになると信じて突き進みたいと思います」と語っていました。目標を達成したり何かに成功したりすることは素晴らしいことです。しかしそれは新たなスタートでもあります。そこで「成功した名声」にこだわると、失敗することを恐れて次のステージに挑戦することが難しくなりそうです。大きな成功であればあるほどなおさらそうかもしれません。しかし加藤氏のように挑戦すること自体に価値を見出せば、成功も失敗も自分を豊かにする経験のひとつになります。失敗しても「新たな挑戦の種が見つかった」というように。リラックスしてのびやかに挑戦する日々は豊かな時間そのものなのかもしれません。

気軽に Let's 英会話

今月のキーワード：【soul food】

この秋のNHK「連続テレビ小説」は『おむすび』ですね。「おにぎり」とも呼ばれる食べ物ですが、英語では“rice ball”といます。日本人の心が欲する食べ物だからか、よく「ソウルフード」と呼ばれることもあります。“soul”が「魂・心」という意味なので“soul food”は「心の食べ物」「郷土料理」のように使われていますが、英語ではその意味はなく“a type of food traditionally eaten by African-Americans in the southern U.S.”「米国南部の黒人が食べる伝統的な料理」のことです。

キッチン用のスポンジに包丁などで切れ目を入れ、そこに食器や調理器具をはめ込むことで、細かい部分も洗いやすくなります。特に縦横に2本ずつ切れ目を入れると、グリルの網や五徳など、複雑な形状の器具から小さなカトラリー類まで簡単に洗えます。



ユウタとゴハル

画：ゴハチ



振り向けば あそこにも ここにも 「商売のヒント」

今月の商売のヒント：【日々初心にかえる】

「初心忘るべからず」。人生の中で何十回も見聞きしたこの言葉は、もともと世阿弥（ぜあみ）の『風姿花伝（ふうしかでん）』の中に記されたものです。能楽の文脈で語られた教えが、商売の世界にも通じる普遍的な知恵であることを今一度、思い出してみたいと思います。経営者にとって「初心」とは創業時の志や熱意を指します。なぜ会社を立ち上げたのか。誰のために何を実現しようとしたのか。商売を続けていく上で、初心は原点でもあります。同時に「初心」には、常に新たな気持ちで臨むという意味もあります。商売が上向いてくると、慢心やおごりが生まれやすくなります。しかし市場は絶えず変化し、新たな課題が次々と生まれます。そのたびに初心者の目線で状況を見直し、柔軟に対応する姿勢を忘れないようにしたいものです。また「初心忘るべからず」の精神は、イノベーションの源泉にもなります。今までの成功体験に安住せず、新しい価値を作り続けていく挑戦こそが、商売の持続的成長には不可欠でしょう。さらには、顧客や従業員との関係性にも応用できる考え方です。商売が拡大すると、個々の顧客や従業員との距離が遠くなりがちです。新規顧客や今の従業員はもちろん大切ですが、創業期からのご縁に対する感謝を忘れていないでしょうか。今は関りがなくても、会社を支えてくれた大事なご縁に違いはありません。「初心忘るべからず」は単なる格言ではなく、日々の意思決定や行動の指針となる極めて実践的な心構えです。現状が良くてもそうでなくても、日々初心にかえることができれば、商売も人間性も真の意味で成熟していけるように思います。



ナットク！ 気になっていたあの言葉

今月の気になっていたあの言葉：【REIT（リート）】

投資家から集めた資金で不動産投資を行い、その賃貸収入や売買益を分配する金融商品のこと。「不動産投資信託」を意味する英語の頭文字をとった造語で、日本では「Jリート」と呼ばれる。投資家は、不動産の管理が不要で少額から行えるメリットがある一方、物件の被災や投資法人の破綻リスクなどのデメリットもある。

事務所公式 LINE を始めました。
法改正など必要な情報を短い動画で配信していきます。
ぜひ登録してください！



就業規則・給与計算・有休の相談などなら
社会保険労務士・行政書士 中興事務所

〒668-0024

兵庫県豊岡市寿町5-3

電話：0796-24-8677

FAX：0796-24-8678

